
Отчет Главы  района о результатах деятельности  администрации 

Краснозоренского района  за  2015 год 

 

Уважаемые депутаты, главы поселений, коллеги! 

 

 

   В соответствии с Федеральным Законом № 131 «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации», Уставом 

Краснозоренского района Глава района ежегодно представляет отчет о своей 

работе и работе администрации за истекший год. Итоги этой работы, 

результат ее – это результат наших совместных решений, совместных 

усилий, совместной работы. 

   В отчетном году работа администрации нашего района была направлена на 

исполнение собственных полномочий, переданных государственных 

полномочий, реализации государственных и муниципальных программ. 

   2015 год завершил свое шествие. Он прошел в рамках подготовки и 

проведения мероприятий, посвященных 70-летию Победы в Великой 

Отечественной войне и 30-летия образования нашего района. 

   Надо отметить, что все сельские поселения, предприятия и организации, 

индивидуальные предприниматели с большой активностью участвовали во 

всех запланированных мероприятиях. 

   Главными приоритетами в нашей работе были и остаются формирование 

благоприятных условий для развития экономики района, улучшение качества 

жизни населения, стремление делать наш район более уютным и 

комфортным для жизни. Конечно, далеко не на все хватает ресурсов и 

возможностей, и, тем не менее, у нас есть определенные результаты в этой 

работе. 

   Состояние экономики района является определяющим фактором развития 

территории. 

   Продукция промышленности занимает небольшой удельный вес в общем 

объеме продукции, производимой в районе. 

   Основные виды – стройматериалы (металлопрофиль и сэндвич-панели), 

щебень, спиртовую субстанцию производят два подразделения ВСО 

«Стройиндустрия», подразделение ОАО «Орёлавтодор», два спиртзавода.  

   Объем отгруженных товаров за  последние годы  оценивается  в сумме  

около 500 млн. рублей.  

    Более 75% производимой промышленной продукции производится на 

предприятиях ВСО Стройиндустрии. 

     На  предприятиях промышленности работают более 300 человек  

Несмотря на то, что они являются подразделениями  московских ,липецких и 

других структур они принимают участие в решении многих социальных 

вопросов на территории района  

   Экономика района в основном базируется на сельскохозяйственном 

производстве. Всеми категориями хозяйств в 2014 году произведено 

продукции на 1126 млн. рублей,  в 2015- на 1271 млн. рублей. В этом секторе 



экономики ведут свою деятельность 9 сельхозпредприятий, 30 фермерских и 

3,2 тыс. личных подсобных хозяйств. 

   В хозяйствах всех категорий произведено в 2014году – 80,4 тыс. тонн зерна 

(+2тыс. тонн к 2013 году и самый высокий урожай  за всю историю района),  

в 2015 году из-за погодных условий   урожай зерновых получен несколько 

ниже -78 тыс. тонн.  Молока за 2014- 2015  произведено на уровне - 8,2 тонн,  

мяса-1,3- 1,2 тыс. тонн. 

   Поголовье КРС на 1 января 2015 года составило 5034 голов, коров - 1960 

голов. На 1 января 2016 года - соответственно  4976 и 1888 голов.  

Сокращение произошло за счет уменьшения численности в личных 

подсобных хозяйствах.  Надо отметить, что за последние четыре года   

сложилась  положительная динамика роста поголовья коров  в 

сельхозпредприятиях района. 

   Выполнены все основные плановые показатели программы развития 

сельского хозяйства, намеченные на 2014 и 2015годы. 

   В рамках государственной программы поддержки сельскохозяйственного 

производства было получено субсидий из федерального и областного 

бюджетов за два года  в  сумме 46 млн. рублей. 

   В прошедшем году, как и в предыдущие, большое внимание уделялось 

развитию животноводства на базе ООО «ВиКо». Здесь построен 

современный летний лагерь на 500 коров, ежегодно увеличивается поголовье 

дойного стада . Оно  располагает самой  современной материально-

технической базой . 

Хорошие темпы роста животноводческой продукции имеет и ИП Верховцев 

Ю.С. 

   Несмотря на имеющиеся трудности, сельское хозяйство района имеет 

тенденции в своем развитии и потенциал для дальнейшего роста 

производства.  

   Осенью 2015 года  были выполнены работы под урожай 2016 года: 

вспахано 27,5 тыс. га зяби, посеяно 16 ,5 тыс. га озимых (+3,8тыс. га к 

прошлогоднему уровню). На  текущий год  планируется на 1,5 тыс. га 

увеличить посевную площадь. Запланировано увеличение площади посевов 

белого люпина до 2000га. В настоящее время активно ведутся работы  по 

подготовке к весенне-полевым работам.  

   Наиболее острыми и сложными проблемами были и остаются вопросы 

строительства, ЖКХ и транспорта. 

   В последние годы произведена большая работа по благоустройству 

территорий сельских поселений 

   Собственными силами отремонтировано 60 км внутрипоселковых дорог. 

   Произведен ремонт улично-дорожной сети протяженностью около 5 км. 

Всего на развитие дорожного хозяйства было направлено  8,4 млн. рублей. 

   Продолжалась  работа по газификации населенных пунктов.  В 2015 году 

газифицированы улица Сафоновка в с. Верхняя Любовша  и д.Танеевка 

  



   В 2015году введен в действие  Малиновский детский сад на 40 мест;  объем 

инвестиций составил 36 млн. руб.  В прошлом году начато строительство 

Краснозоренского детского сада на 95 мест, который будет сдан в этом году.  

Объем капиталовложений - 54млн. рублей. Средства на изготовление ПСД 

для этих объектов были выделены ООО»ВиКо» и ЗАО «РФК». В настоящее 

время изготавливается ПСД по строительству Оревской средней школы 

средства на которую также были выделены ООО»Вико». 

   В 2014 -2015  г.г. сохранена маршрутная сеть движения автобусов. На эти 

цели из бюджета района ежегодно  направляется  550 тыс. рублей. 

    В  ходе реализации  программ капитального ремонта на территории  

района отремонтировано   20 многоквартирных жилых дома. 

   В настоящее время в очереди на улучшение жилищных условий в сельских 

поселениях стоят - 49 человек. Активно реализуется программа обеспечения 

жильем ветеранов и членов семей участников Великой Отечественной 

войны. 

   Всего за период действия программы улучшили свои жилищные условия 60 

человек. В текущем году будут получены субсидии на покупку еще трех 

квартир для этой категории граждан. 

   В рамках программ «Социальное развитие села до 2015 года»  и «Молодая 

семья» получили субсидии 3 семьи. За два года приобретено четыре жилых 

помещения для детей-сирот. 

   При отсутствии муниципального жилищного фонда именно участие в 

программах является реальным способом улучшить свои жилищные условия. 

   На 2016 год по программе «Устойчивое развитие сельских территорий 

Краснозоренского района на 2014-2017 годы и на период до 2020 года» 

планируется улучшить жилищные условия трех семей, по программе 

«Молодая семья» - одной семьи. Для детей – сирот в этом году  будет 

построен 4-х квартирный жилой дом. 

   Потребительская сфера района – это 48 стационарных магазинов. 5 точек 

мелкорозничной торговли, два общедоступных пункта общественного 

питания, одна ярмарочная площадка. За прошедший год объем розничного 

товарооборота составил 380 млн. рублей или на 15% больше уровня 

2014года. На одного жителя продано товаров на сумму 66 тыс. руб. 

 Оборот общественного питания остался в прежнем объеме – 6 млн. рублей. 

   78% общего товарооборота реализуют индивидуальные предприниматели. 

В 2015 году в районе  открыто 6 новых торговых точек,  в том числе вновь 

построенный магазин–кафе. Улучшилось снабжение населения 

промышленными, хозяйственно- бытовыми товарами. 

   Проблемой состояния торговли  в районе является отсутствие крупных 

торговых сетей, что негативно влияет на уровень цен. В настоящее время  

ведутся подготовительные работы  по открытию в райцентре  магазина 

торговой сети «Пятерочка». 

      Сфера услуг в районе направлена на улучшение жизненного уровня и 

совершенствование сервисного обслуживания населения. В 2015году  объем 

платных услуг населению составил  



   Неблагоприятная демографическая ситуация, сложившаяся на протяжении 

последних лет, к сожалению, не изменилась и в этом году. На 49 рожденных 

в 2015 году приходится 133 умерших. Уменьшение численности населения 

имеет негативные последствия для всех сфер деятельности. Сокращение сети 

школьных и дошкольных учреждений, реорганизация в ЦРБ, свертывание 

деятельности некоторых федеральных служб обусловлены именно этой  

ситуацией.  

   Численность занятого населения в районе составляет 1578 человек. 

Четвертая часть из них занята в сельском хозяйстве. 

   Количество  официально зарегистрированных безработных на 1 января 

2015 года составило – 51 человек на 1 января 2016 г - 35, уровень 

безработицы – 1,2%. 

   В рамках реализации программы занятости населения в течение 2014 -2015 

годов были организованы общественные работы, на которых привлечено 

около 50 человек, организовано временное трудоустройство 60 

несовершеннолетних, три человека получили поддержку на организацию 

собственного дела. 

   Заработная плата является одним из основных индикаторов уровня жизни 

населения. 

   Среднемесячная заработная плата в 2014 году оценивается в размере 

13876,8 рублей, в 2015-15600 рублей или увеличилась на 12,5%.  В рамках 

выполнения майских Указов президента выдержан уровень заработной платы 

по педагогическим работникам. Среднемесячная  заработная плата их за год 

сложилась в размере 21259 руб., педагогических работников дошкольных 

учреждений—16462 руб. , работников культуры -12186 руб.  

   Система образования района 8 школьными и 7 дошкольными 

учреждениями, двумя учреждениями дополнительного образования. В 

школах района обучаются 713 учащихся. 

   В рамках принятых программ за последние годы много сделано по 

укреплению материально-технической базы образовательной сферы. 

   В прошедшем году отремонтированы спортзалы в Ключиковской и 

Большечернавской школах, на что были выделены средства из местного и 

областного бюджетов. 

   Приобретено оборудование для  8 школьных кабинетов на сумму 966,0 тыс. 

руб., 3 дистанционных устройства для одаренных детей  Краснозоренской 

средней школы. Все школы оборудованы системами АПС, ЕДДС, охраны  и 

ГЛОНАСС. 

     Районные учреждения культуры, дополнительного образования детей 

востребованы, имеют хороший потенциал. Исходя, из  возможностей 

бюджета укрепляем материально-техническую базу досуговых учреждений. 

По программе «Развитие культуры в Краснозоренском районе» приобретена 

звукоусилительная аппаратура в Оревский СДК, музыкальные центры и 

инструменты для сельских домов культуры.  

   В 2015 г.  проведен ремонт крыши районного Дома культуры, на что были 

выделены средства по наказам избирателей. 



   Несмотря на то, что наша районная больница  осуществляет свою 

деятельность в качестве государственной структуры региона, района не 

снимает с себя ответственности за состояние дел в этой важной сфере. 

   В последние годы продолжилась реализация мероприятий программы 

модернизации здравоохранения. 

   Приобретены два аппарата концентратора кислорода, электрокардиограф, 

дыхательно-наркозный аппарат, автомобиль скорой помощи УАЗ. 

Отремонтированы два ФАПа, газифицирован Шатиловский ФАП. 

   Проблемными остаются вопросы строительства новых ФАПов в самых 

крупных населенных пунктах района – в с. Орево и п. Ключики.  

   Включение их в программу «Развитие сельских территорий» на 

ближайшую перспективу позволили бы значительно улучшить качество 

медицинского обслуживания  более 1000 жителей района. Нуждаются в 

ремонте  помещения Бегичевского и Медвеженского ФАПов. 

  Большая работа по снятию напряженности среди населения ведется 

объектами социальной защиты населения, управлением Пенсионного фонда, 

центром занятости населения. Администрация района строит свои 

отношения с этими службами на основе соответствующих соглашений. 

  Большое внимание в районе уделяем развитию, физическому здоровью 

населения. В рамках утвержденных бюджетов укрепляем материально-

техническую базу учреждений  спорта. 

   В течение двух последних лет  администрациями сельских поселений 

приобретено - 11 детских игровых площадок. Стали системой проведение 

соревнований по различным видам спорта среди команд сельских поселений.  

  Одним из главных направлений деятельности администрации является 

работа с населением , обращениями и заявлениями  граждан. 

  В 2015 году в районную администрацию поступило 92 обращения в 2014 – 

58. 

   Через вышестоящие организации поступило 23 обращения, в 2014 – 21, на 

официальный сайт районной администрации – 13 обращений, в 2014году . 

  На сайт Губернатора Орловской области обратилось – 4 гражданина, на сайт 

Президента – 3. Одно обращение было к депутату ЛДПР – Жириновскому 

В.В., шесть обращений были коллективными. 

   Работа с обращениями граждан проводилась на основании Федерального 

закона от 02.05.2006 года № 59-ФЗ «О порядке рассмотрения обращений 

граждан», закона Орловской области от 20.04.1995 года «Об обращениях 

граждан № 1-ОЗ (в редакции закона Орловской области от 13.02.2007г.), 

Закона Орловской области № 239-5 ОЗ от 17 октября 2013 года «О 

дополнительных гарантиях реализации права граждан на обращения в 

Орловской области» других указательно-распорядительных документов. 

   Наибольшее количество обращений поступило по вопросу предоставления 

жилья, ремонта, обследования жилищных условий –11 человек.  

   Увеличение количества обращений по жилью наблюдается в течение 

последних трех лет. Это связано с недостаточным количеством в районе 

продаваемого жилья, отсутствием муниципального жилья, а также незнанием 



своих прав, в том числе порядке постановки граждан на учет в качестве 

нуждающихся в жилых помещениях. Администрацией района принимаются 

меры по информированию граждан, по оказанию содействия в подготовке 

документов. 

   По вопросам водоснабжения обратились 6 заявителей (ремонт колонок, 

водопровода). Несмотря на то, что вопросы решены положительно, 

обращения по данной проблеме поступают регулярно из-за большой 

изношенности водопроводной сети и в следствии этого частых поломок. 

   По газификации поступило 3 обращения, оказывалась помощь в 

подключении газа к домовладениям 

    В удовлетворения обращений граждан в 2015 году был произведен  ремонт 

дорог, отсыпка отсевом, грейдирование, укладка асфальта как  районной 

администрацией, так и сельскими поселениям.3 

   Традиционно большое количество обращений идет по вопросам ЖКХ. 6 

человек обратились за разъяснениями о плате за полив, оплаты расходов за 

общедомовую электроэнергию.  

   В 2015 году увеличилось количество обращений граждан по бесхозным 

животным, укусам пчел, порчи домашней птицы. В данном направлении 

работает административная комиссия. Правонарушители привлекаются к 

ответственности.  

   Адресная помощь гражданам в 2015 году оказывалась из средств 

областного бюджета, через Центр социального обслуживания, фонда 

«Милосердие», всего на сумму 381 тыс. рублей. Деньги выделялись на 

приобретение товаров первой необходимости, выполнение условий 

социальных контрактов, покупку топлива, покупку одежды и учебников для 

детей, лечение, помощь гражданам Украины. 

   Работа с обращениями граждан в администрации района является главным 

участком ее деятельности. Регулярно на совещаниях рассматривался ход 

исполнения поступивших обращений, заслушивались работники, 

ответственные за  исполнение.  

   Проведено 10 заседаний коллегии администрации района, рассмотрено 25 

вопросов касающихся работы служб с различными категориями населения. В 

феврале 2015 года заслушана информация о работе с обращениями граждан в 

2014 году. 

   Большое внимание удовлетворению законных просьб, требований граждан 

уделяется при проведении личного приема. 

   В истекшем году главой района и его заместителями принято 20 

посетителей, решено положительно 5 вопросов. На остальные даны 

разъяснения. На личном приеме наибольшее количество обращений касались 

трудоустройства - 6 человека, газификации – 2 человека, оформления 

земельных участков – 4, выделения жилья – 2 человека.  

   Согласно, утвержденному главой района графика проводились выездные 

приемы граждан в селах и деревнях района. Проведено 26 выездных приемов 

в населенных пунктах. Вопросы, которые не удалось решить в день приема, 

ставились на контроль, велся ход их исполнения,  затем они снимались с 



контроля. Благодаря такой форме работы жители могли получить 

разъяснения по самым разным  вопросам. Большинство вопросов, заданных 

Главе района, решено положительно. Практика проведения выездных 

приемов в 2016 году будет продолжена.  

   В течение года велся прием граждан Краснозоренского района депутатами 

Областного Совета народных депутатов Удаловой Л.В. и Сафоновым Г.А. По 

итогам приема осуществлялся контроль за исполнением обращений, 

поступивших к депутатам. На оперативных совещаниях давалась 

информация об их решении. Депутатами оказывалась помощь по 

обращениям граждан – на ремонт крыши районного Дома культуры – 625 

тыс. рублей, 5 человек получили денежную помощь на газификацию – 50 

тыс. рублей, ДЮСШ оказана помощь в приобретении хоккейной формы на 

сумму – 66 тыс. рублей, на сумму 40 тыс. рублей – оказана помощь 

гражданам Украины.   Были выделены средства для оплаты подписки на 

районную газету ветеранам войны и труда. 45 тыс. рублей – составила 

помощь ветеранам ВОВ ко Дню Победы. 

   14 декабря 2015 года в районе проведен Всероссийский прием граждан 

Президентом Российской Федерации, в режиме видео и аудиосвязи с 

применением классификатора, в соответствии с установленными нормами 

(обратилось 6 граждан) всем даны подробные разъяснения. Продолжается 

проработка вопроса по  предоставлению муниципальных услуг  в 

электронном виде. Всего оказывается 57 видов муниципальных услуг, из 

них-34 в электронном виде. Через систему межведомственного 

взаимодействия выполнено 306 запросов. Такое взаимодействие значительно 

ускоряет и упрощает получение нашими гражданами результатов своих 

обращений.               

    Одной из составляющих деятельности администрации является работа с 

документами .За истекший год документооборот в районной администрации 

составил 4520 единиц . Издано 346 постановлений, 147 распоряжений 

администрации. Входящая документация сложилась в количестве – 3106 

документов, исходящая – 1414. Регулярно проводится систематизация всех 

видов документов.  

   В заключение хочу сказать, что 2015 год был годом напряженной работы. 

За всеми цифрами и результатами, отмеченными в докладе, стоит 

самоотверженный труд тысяч людей, живущих в нашем районе. 

   Выражаю глубокую благодарность и признательность депутатам, главам 

поселений, трудовым коллективам за понимание и поддержку, совместную 

плодотворную работу в минувшем году. 

   Убежден, что нам необходимо упорно и целенаправленно продолжить 

работу единой командой, открыто и ответственно провести выборную 

кампанию. 

 

                        

 

 



 

 

 

 

 


